



Universidad del sureste
Campus Comitán
Licenciatura en Medicina Humana

Tema: Diagnostico comunitario

Nombre del alumno: Jose Alfredo
Alejandro Castellanos

Grupo: "B"

Grado: Primer semestre

Materia: Interculturalidad y salud I

Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 21 de septiembre de 2021

Jose Hipolito Alejandro Castellanos

21 09 21

Diagnostico Comunitario

El diagnostico de salud poblacional es la herramienta fundamental para la investigación en Salud pública, permite identificar las necesidades de la población y los recursos con los que cuenta para proponer soluciones viables sin problemáticas. Este diagnostico ha incluido tradicionalmente en 3 ejes (1) necesidades de la población, problemas sociales y de Salud-enfermedad (2) determinantes Sociales (3) recursos y servicios.

La Salud pública además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos, por lo cual surge otro eje (4) las fortalezas de la población.

El diagnostico de Salud es un proceso intencional y organizado para identificar, describir, analizar y evaluar un conjunto de indicadores que permitan ponderar, determinar o inferir características propias del nivel de Salud de una comunidad y de las componentes del nivel de vida que la están condicionando.

El diagnostico es el punto de partida del proceso de planificación y se lleva a cabo con el proposito de conocer la realidad de un sector definido, en todos o en cualquiera de sus ambitos: politico, social, demografico, económico o cultural.

El proposito de un diagnostico incluye saber cada uno de los siguientes conceptos.

Naturaleza enfermedades o problemas de diversa índole
Magnitud prevalencia, incidencia, mortalidad, letalidad,
Porcentaje segun variables de población y espacio y tiempo.

José Alfredo Alejandro Castellanos 21 09 21

Trascendencia impacto social o económico, pérdidas por enfermedad, incapacidad o muerte, disminución o producción vulnerabilidad recursos disponibles para prevenir, controlar o erradicar el problema.

Para que nosotros podamos estructurar un diagnóstico es necesario también tener en cuenta cada una de sus definiciones.

Nombre identificar de manera precisa la población
Resumen población de referencia - periodo - objetivo

Diagnostico Descripción de la situación - identificación

Resultado evidente la necesidad de eventuar las acciones que se toman en base a un conocimiento completo y objetivo de la realidad, específicamente cuando los recursos son escasos e insuficientes para dar satisfacción a todas las demandas y necesidades relacionadas con la salud, lo anterior permite orientar la inversión de estos recursos donde resulten más eficientes y eficaces.

En todo el proceso del desarrollo del diagnóstico es importante la participación social o sea la participación de las personas de la comunidad.

Como leemos en la lectura, la participación social facilita y es necesaria para poder resolver o buscar la resolución a la problemática, en esta lectura se corrobora la problemática de la comunidad rural aplicando todo lo que ya está expuesto y como también ya mencionamos es necesario tener en cuenta muchos factores entre ellas una buena relación social con las personas o comunidad.

Jose Alfredo Alejandro Castellanos

21 09 21

Un diagnostico Comunitario se compone de objetivo, metodos, Resultados y conclusiones. Cada paso tiene una tarea muy especifica, es necesario cumplirlas para poder obtener un buen resultado.

El resultado nos lleva a una decision en donde se aborda lo favorable y no favorable en el espacio (comunidad) que se ha trabajado.

Cuando uno se refiere a proyectos Sociales, se esta refiriendo a proyectos destinados a satisfacer una necesidad de la sociedad, es decir solucionar las carencias por las que dia a dia se enfrentan nuestras comunidades.

Entonces podríamos estar hablando de los proyectos Comunitarios. Es muy importante el diagnostico

Comunitario por que mientras la comunidad analiza y produce el diagnostico va comprendiendo mejor su situacion, identifica los problemas y obstaculos

que impiden su desarrollo y le proporciona los elementos para establecer prioridades. El diagnostico

Sirve además, como base para que los miembros de la comunidad permitan planificar colectivamente sus actividades y mejorar su situacion actual.

Necesitamos de la participacion como ya se menciona, de la comunidad para poder organizar, integrar y ordenar. Un factor importante para el

diagnostico es la comunicacion la que nos permitira relacionarnos con el otro y poder construir y realizar todos los acciones del Diagnostico Comunitario.

Bibliografía

VALLADARES, L. A. (2015). DIAGNOSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD.
REVISTA SAÚDE PÚBLICA, 1-8.